



Sozialdemokratische Fraktion im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

Bündnis 90/Die Grünen im Ortsbeirat Mainz-Neustadt

12.03.2017

### Antrag zur Sitzung des Ortsbeirats Mainz-Neustadt am 22.03.2017

#### **Chance nutzen – mehr Lebensqualität in der Boppstraße**

Die Boppstraße ist die Hauptschlagader der Mainzer Neustadt: Die derzeitige Situation ist weder gestalterisch noch verkehrlich befriedigend. Ziel muss daher sein, die Lebens- und Aufenthaltsqualität sowie die Verkehrssicherheit in der Boppstraße zu erhöhen. Durch das Programm Soziale Stadt ist es nun gelungen, diesen Prozess zur nachhaltigen Verbesserung in Gang zu setzen und eine Finanzierung für die Umgestaltung zu ermöglichen.

#### Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Ortsbeirat Mainz-Neustadt begrüßt ausdrücklich, dass über das Projekt Soziale Stadt Mittel zur Verfügung gestellt werden sollen, um die Boppstraße aufzuwerten. Er unterstützt die Pläne der Stadtverwaltung, durch bauliche Neugestaltung für mehr Lebens- und Aufenthaltsqualität in der Boppstraße zu sorgen und die Boppstraße für alle Verkehrsteilnehmerinnen und Verkehrsteilnehmer sicherer und besser zu gestalten.

Der Ortsbeirat fordert die Verwaltung auf, bei den weiteren Planungen und Umsetzungsschritten aktiv die Instrumente der Bürgerbeteiligung im Rahmen der Sozialen Stadt zu nutzen, um auch weiterhin in enger Abstimmung mit den Bewohnerinnen und Bewohnern über die nächsten Schritte zu informieren.

Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung zu prüfen, inwieweit eine Umsetzung der in der Stadtteilkonferenz vorgestellten umfangreichen Planung in einzelne Bauabschnitte unterteilt und schrittweise umgesetzt werden kann. Das Ergebnis der Prüfung sollte dem Ortsbeirat kurzfristig mitgeteilt werden und in den Gremien der Sozialen Stadt vorgestellt werden.

Auf Grundlage der auf der letzten Stadtteilkonferenz wurden bereits wertvolle Erkenntnisse gewonnen. Auf Grundlage dieser Erkenntnisse spricht sich der Ortsbeirat, vorbehaltlich der weiteren Bürgerbeteiligung, für folgende Eckpfeiler für die Neugestaltung der Boppstraße aus und bittet die Verwaltung, diese im weiteren Planungsprozess neben den Eingaben der Bevölkerung zu beachten:

- Gleichbehandlung aller VerkehrsteilnehmerInnen,
- Sicherheit für alle VerkehrsteilnehmerInnen,
- Barrierefreiheit für alle VerkehrsteilnehmerInnen,
- möglichst geringe Einbußen bei den Parkplätzen,
- Verbesserung der Schulwegsicherheit.
- Beibehaltung des Gegenverkehrsprinzips.

### **Begründung**

Die verkehrlichen und gestalterischen Mängel in der Boppstraße sind seit vielen Jahren Gegenstand der Diskussionen im Ortsbeirat, in den Gremien der Sozialen Stadt und bei vielen Bürgersgesprächen. Durch derzeit zur Verfügung stehende Fördergelder von Landes- und Bundesebene ergibt sich nun die einmalige Möglichkeit, eine umfassende Verbesserung der verkehrlichen und gestalterischen Situation in der Neustadt vorzunehmen, wie es der Ortsbeirat seit langem fordert.

Mit der vorgestellten Planung kann die Aufenthaltsqualität und die Sicherheit in der Boppstraße nachhaltig verbessert werden.

Nurhayat Canpolat (SPD-Fraktion)

Thorsten Lange (Bündnis 90/Die Grünen)